

NOTICIAS

Declaración del CIN: La ciencia es la Universidad

El 92° Plenario de Rectores y Rectoras del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN) advierte que el estado de situación de la ciencia en la Argentina es alarmante, luego de haber transcurrido los primeros ocho meses de gestión del gobierno nacional.

Convocamos a nuestras comunidades universitarias a velar por el sostenimiento de la política científica de nuestro país que, de no mediar un cambio trascendental de las políticas del gobierno nacional, se encamina a experimentar un proceso de deterioro sin precedentes, lo que impactará directamente en la soberanía y el desarrollo nacional.

Acceso al comunicado completo [AQUÍ](#)

La UNPAZ fue sede del cierre del I Congreso de Sinólogos Latinoamericanos

Del 15 al 17 de julio, se llevó a cabo en las universidades nacionales de Buenos Aires (UBA), Lanús (UNLA) y José C. Paz (UNPAZ) el I Congreso de Sinólogos Latinoamericanos, organizado en conjunto con el Centro Mundial de Sinología de la Universidad de la Lengua y la Cultura de Beijing, con la participación de especialistas de la República Popular China y de Latinoamérica.

Tras tres días de enriquecedores intercambios, en los que más de 50 especialistas participaron de foros y mesas de trabajo bajo la consigna "Hacia una comunidad de desarrollo compartido entre China y América Latina", la ceremonia de cierre se concretó en la UNPAZ con la participación del gobernador Axel Kicillof; el senador nacional, Oscar Parrilli; el embajador de la República Popular de China en Argentina, Wang Wei; el rector Darío Kusinsky; el presidente del Centro Mundial de Sinología, Xu Boafeng; el ex embajador de Argentina en China y organizador del Congreso, Sabino Vaca Narvaja; y el secretario de Gobierno de la Municipalidad de José C. Paz, Pablo Mansilla, quien estuvo presente en representación del intendente Mario Ishii.

Entre los destacados anuncios trascendidos durante la jornada, el rector hizo oficial el lanzamiento de una nueva Maestría en Políticas de Vinculación con China que será dirigida por Sabino Vaca Narvaja y cuenta con un comité académico integrado por expertos de gran trayectoria entre los cuales se encuentra la ex presidenta de Brasil, Dilma Rouseff. Una innovadora propuesta de formación que la UNPAZ comenzará a dictar a partir del mes de septiembre y constituye la primera maestría sobre China en nuestro país.

Más información [AQUÍ](#)

Un proyecto de la UNPAZ fue seleccionado por la aceleradora SF500

El proyecto de investigación de la UNPAZ “Biofármacos basados en endolisinas recombinantes como nueva estrategia para el reemplazo de antibióticos” fue seleccionado por SF500, una aceleradora que busca transformar proyectos de base científica en estadio temprano en startups con impacto global, mediante la construcción, aceleración e inversión de equipos científicos.

El proyecto radicado en el Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI), es dirigido por la Dra. Leticia Bentancor (CONICET-IDEPI-UNPAZ), co-dirigido por la Dra. Alejandra Capozzo (UAI-CONICET) y cuenta con la participación de Claudio Paolazzi (Agropharma Salud Animal SA.).

El mismo aborda la problemática de la resistencia antimicrobiana (RAM), una de las causas principales de muerte en el mundo, mediante el desarrollo, producción y comercialización de un biofármaco de nueva generación para el tratamiento de la mastitis bovina.

Más información en el siguiente [enlace](#).



Nuevos avances en el proyecto “Identidad en redes”

El pasado 27 de agosto se llevó a cabo la firma de un acta acuerdo entre la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA, la UNPAZ y la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo que posibilitará la incorporación del acervo de producciones vinculadas con el derecho a la identidad, realizadas por la Facultad de Ciencias Sociales (FSOC), al repositorio del proyecto “Identidad en redes”, impulsado por un equipo de investigadoras/es de la UNPAZ y Abuelas.

“Identidad en redes” es un proyecto radicado en el Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades (IESCODE-UNPAZ) que desarrolló un repositorio disponible en plataforma online donde se agrupan producciones académicas del nivel superior acerca del derecho a la identidad en cuatro colecciones: Enseñanza, Investigación, Extensión y documentos académicos.



La firma del acta acuerdo se concretó en el marco de las actividades organizadas por la Facultad de Ciencias Sociales en la “Semana de la Memoria” y contó con la presencia la decana de la Facultad, Ana Arias; del rector de la UNPAZ, Darío Kusinsky; la directora del proyecto, Cristina Bettanín; y, en representación de la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo, Miguel “Tano” Santucho, miembro de la comisión directiva de ese organismo e hijo de detenidos desaparecidos. Más información [AQUÍ](#)



Tendiendo puentes de Innovación y Vinculación entre la carrera de Biotecnología y el Ministerio de Desarrollo Agrario de PBA

En el marco del convenio firmado entre la UNPAZ y el Ministerio de Desarrollo Agrario de la provincia de Buenos Aires, para el desarrollo de actividades de investigación, académicas y de extensión, principalmente en torno a la nueva carrera de Biotecnología que se dicta en la Universidad, se realizó una visita a la Chacra Experimental de la localidad de Mercedes.

Estuvieron presentes la Dra Leticia Bentancor, directora de la Licenciatura en Biotecnología e investigadora CONICET-UNPAZ, la Mg. Cintia Gasparini, directora del Departamento de Economía, Producción e Innovación Tecnológica (DEPIT) y el Lic. Federico Marcó, director de Vinculación Tecnológica (SECyT, UNPAZ).

Por parte del ministerio, participaron el Ing. Agr. Emiliano Cucciuffo, director Provincial de Innovación Productiva, Extensión y Transferencia Tecnológica, Yanina Zárate, directora de Innovación Tecnológica, Raúl Catáneo, coordinador del Programa de mejoramiento genético vegetal, y las y los responsables de la chacra.



Más información [AQUÍ](#)

Hacer ciencia jugando: niños y niñas conocen el laboratorio de la UNPAZ

En el marco de las actividades organizadas por la UNPAZ para vacaciones de invierno se llevó adelante un taller destinado a niños y niñas de la región con el objetivo de que puedan conocer el laboratorio de ciencias experimentales de nuestra casa de altos estudios y estimular vocaciones científicas.

La propuesta fue organizada por la Secretaría Integración con la Comunidad y Extensión Universitaria en articulación con la Secretaría de Ciencia y Tecnología y contó con la participación de docentes y nodocentes de la UNPAZ.

“Hacer ciencia jugando” consistió en una experiencia participativa de puertas abiertas mediante la cual se buscó estimular la curiosidad y el deseo por el conocimiento en los niños y niñas que se sumaron a conocer el laboratorio. Como parte de la propuesta participaron de un experimento con levadura, elaborando diferentes hipótesis de lo que podría suceder en cada muestra, y luego analizaron los cambios producidos a lo largo del tiempo. Además, pudieron observar diferentes muestras a través del microscopio y finalizaron la actividad realizando una sopa de letras científica.

“Sumarnos a este tipo de iniciativas resulta gratificante para nuestra función. Por un lado, desde la lógica de trabajar la popularización de la ciencia, tecnología y transferencia para con un público tan desafiante como son las infancias y por otro, ponderando el valor de sembrar la semilla de futuras vocaciones científicas, mostrando que la generación de conocimiento y el aprendizaje pueden ser tan divertidos como reveladores”, sostuvo al finalizar la actividad Aldana Rago, la directora de Investigación y Desarrollo de la UNPAZ.



Comenzó el taller “Conociendo la UNPAZ” destinado a Becarios/as Manuel Belgrano

El pasado 22 de agosto inició el Taller “Conociendo la UNPAZ. Investigación, vinculación e internacionalización en la Universidad”, destinado a beneficiarios y beneficiarias de las Becas Manuel Belgrano en la UNPAZ, organizado por la Dirección de Bienestar Universitario de la Secretaría de Integración con la Comunidad y Extensión Universitaria, en articulación con la Dirección de Becas y Pasantías de la Secretaría Académica y la Secretaría de Ciencia y Tecnología.

El taller consta de cinco encuentros virtuales, en los cuales se busca dar a conocer en profundidad las funciones de investigación, desarrollo y transferencia que se llevan adelante en nuestra casa de altos estudios. Para ello se sumarán a lo largo de los encuentros diferentes equipos de investigación a fin de compartir con los cursantes sus experiencias en el campo científico y el detalle de sus proyectos.

Las Becas Belgrano son financiadas por la Secretaría de Educación de la Nación para estudiantes de pregrado y grado de carreras consideradas estratégicas para el desarrollo del país.

Iniciaron los cursos de Videojuegos organizados por PBA y la UNPAZ

La UNPAZ inició el dictado de cursos de Desarrollo de Videojuegos en diversos municipios de la provincia de Buenos Aires. Esta iniciativa se lleva adelante en función del convenio suscripto entre la Universidad y el gobierno bonaerense en el marco del programa de Centros Locales de Innovación y Cultura (CLIC), de la Subsecretaría de Ciencia y Tecnología.

La iniciativa busca brindar herramientas y conocimientos básicos sobre cada una de las disciplinas y roles que forman parte del proceso de producción de

un videojuego, a cargo de docentes de la Licenciatura en Producción y Desarrollo de Videojuegos, del Departamento de Economía, Producción e Innovación Tecnológica de nuestra casa de altos estudios.



La UNPAZ participó de un taller organizado por la RedVITEC

El pasado 21 de agosto, el director de Vinculación Tecnológica de la UNPAZ, Federico Marcó, participó en el Taller de articulación, indicadores y planificación en red, organizado por la Red de Vinculación Tecnológica de las Universidades Nacionales de Argentina (RedVITEC) del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN).

Durante el taller se trataron diversos temas como la importancia de la sistematización de la información para la consolidación de las áreas de vinculación tecnológica en el Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación; propuestas para el desarrollo del fortalecimiento de las áreas de VT en el corto y mediano plazo; programas de capacitación, entre otros.

Más información [AQUÍ](#)

Investigadora de la UNPAZ presente en el XVI Congreso Argentino de Microbiología

La Dra Leticia Bentancor, directora de la Licenciatura en Biotecnología de la UNPAZ e investigadora CONICET en el Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI) coordinó la mesa "Bacteriófagos y sus endolisinas como alternativas al uso de antibióticos ¿Es posible avanzar en procesos regulatorios y de investigación clínica en Argentina?" en el marco del XVI Congreso Argentino de Microbiología.

NOTAS

- ["El riesgo con la IA es el aplastamiento de la singularidad de lo vivo"](#) | Ariel Pennisi (IDEPI-UNPAZ)

PUBLICACIONES

- [Datificación social e inteligencia artificial: ¿hacia un nuevo "salto de escala"?](#) | Martín Gendler (IIGG-CONICET/IDEPI-UNPAZ)
- [Los bits \(no solo\) son bits. Genealogía, dimensiones y actualidad de los estudios sobre plataformas digitales.](#) | Martín Gendler (IIGG-CONICET/IDEPI-UNPAZ) y Marco Mallamaci (UNSAM-UNSJ)

